

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

VIAJE DE S. M. EL REY.

Madrid 22 de febrero.

Anoche á las once en punto, según habíamos anunciado, salió de Madrid el tren que conduce á S. M. á Cartagena.

Desde las diez y media esperaban en la estacion la llegada del rey, los ministros, los capitanes generales del ejército señores marqués de la Habana y don Genaro Quesada, los directores generales de las armas, el capitan general de Castilla la Nueva, el general gobernador, los generales y brigadieres con mando en este distrito, el brigadier jefe de estado mayor señor Ahumada, los subsecretarios de los ministerios, los brigadieres secretarios de las direcciones de las armas, el patriarca de las Indias, el gobernador civil, el presidente de la diputacion provincial, el alcalde primero, el marqués de Salamanca y los Sres. Llorente (don Alejandro), marqués de Cabra, vizconde de la Armería, conde de las Almenas, Jove y H-via, Vilches (don Gonzalo), Guillen, Foronda (don Manuel) y otras muchas personas que sentimos no recordar.

A las once menos cinco minutos llegó S. M. á la estacion del Mediodía acompañado de su augusta hermana.

Inmediatamente el rey se dirigió al wagon real, al que subieron S. A. R. y los ministros, de quienes se despidió cariñosamente el joven monarca.

Al descender la princesa de Asturias y los ministros que se quedan en la corte, montaron en el wagon real el señor duque de Sexto, capitan general de Castilla la Nueva, el gobernador civil, el director general de Obras públicas, el inspector de los reales palacios señor conde de Sepúlveda, los ayudantes del rey señores Moreno del Villar, Moreno Caracciolo, Yolí, Fernandez Duro, y Aguirre de Tejada, marqués de Salamanca, director de la compañía de los ferro-carriles del Mediodía, y los diputados por Albacete, señores Estrada y Perier.

En los demás wagoes iban personas de la servidumbre de S. M., los corresponsales de los periódicos nacionales y extranjeros, y fuerza de alabarderos.

Al partir el tren, fué despedido S. M. con entusiastas vivas.

Una compañía de infantería con bandera y música hizo en el andén de la estacion los honores de ordenanza.

(«Correspondencia.»)

Los despachos telegráficos recibidos ayer por el gobierno y relativos al viaje de S. M. el rey, contienen las siguientes noticias:

«Aranjuez.—Llegó el tren Real á las doce y veintiocho, continuando su marcha á las doce y treinta y ocho de la madrugada.

En el confin de la provincia de Toledo S. M. el Rey ha sido despedido por los gobernadores civil y militar y comisiones de la Diputacion, Ayuntamiento y Cabildo primado.

Alcazar.—Llegó á las cuatro y diez: S. M. fué recibido por el gobernador de la provincia y todas las autoridades.

Continua el tren Real su marcha á las cuatro y veinticinco, siendo S. M. calurosamente aclamado

por el numeroso público que llenaba la estacion.

Villarrobledo.—Llegó el tren á las cinco y cuarenta y cinco. S. M. fué recibido por el capitan general de Valencia y por los gobernadores civil y militar de las provincias. S. M. fué calurosamente vitoreado por la inmensa concurrencia que habia en la estacion, continuando su marcha á las seis y cinco de la mañana.

Albacete.—A las ocho en punto de la mañana llegó el tren Real, siendo recibido S. M. en medio de las mas entusiastas aclamaciones. Esperaban en la estacion las autoridades, corporaciones y la poblacion en masa, que han rivalizado por manifestar á S. M. el cariño, agradecimiento y júbilo con que reciben su augusta visita

S. M. ha recibido en el palacio de Justicia á las autoridades y corporaciones. A las once y treinta ha continuado S. M. su viaje manifestando quedar sumamente complacido del recibimiento que se le habia hecho y de las aclamaciones que en aquel momento recibia. S. M. se ha hospedado en la casa palacio de la Audiencia.

Hellin.—A las doce y cuarenta pasó el tren Real, y en los cortos instantes que allí se detuvo, fué su magestad calurosamente vitoreado y objeto de las mas entusiastas demostraciones de cariño.

Cieza.—A las dos y cuarenta de la tarde pasó el tren Real por esta poblacion, donde tambien se detuvo un cuarto de hora. Fué objeto S. M. de un entusiasta recibimiento y aclamado calurosamente. Las señoritas le arrojaron ramos de flores y coronas.

En Albacete recibió S. M., además de las autoridades y corporaciones, á una comision del partido constitucional.

S. M. dió orden al inspector general de gastos y oficios, señor conde de Sepúlveda, para que entregase mil duros para los pobres de la poblacion.

A las cuatro y diez llegó S. M. á Murcia, sin novedad. Le esperaban en la estacion las autoridades y un inmenso gentío. Fué aclamado. Se dirigió inmediatamente á la Catedral.

Múrcia 22, cinco y siete tarde.—Muchísima concurrencia.—En todas las estaciones vitoreando á S. M. á su paso. En Calasparra se incorporaron autoridades y comisiones de Murcia, donde tuvo recepcion, á que asistió gran número de personas. Esta noche comida en el palacio episcopal, residencia de S. M.

S. M. ha ofrecido costear un monumento á la batalla de Almansa. Se ha verificado una mascarada fantástica en carro, alegórica á la Victoria. Brillantísima iluminacion y animacion extraordinaria.

Murcia 22, siete y quince noche.—A las cuatro y media de la tarde ha llegado S. M. el rey, y la poblacion en masa le ha recibido con un entusiasmo incomparable. En el tránsito hasta el palacio episcopal ha sido vitoreado constantemente, cayendo sobre el carruaje versos y flores. En la Catedral y plazas laterales era imposible transitar, por la numerosa muchedumbre que lo ocupaba todo. Al presentarse S. M. en los balcones del palacio provincial, prorumpió la multitud en vítores y aplausos, demostrando, de cuantas maneras puede imaginarse, un entusiasmo superior á nuestro encarecimiento.

Entre las numerosas comisiones que se han presentado á felicitar á S. M., ha habido una del partido constitucional, que le ha ofrecido al rey el testi-

monio de su adhesion mas decidida.»

Ademas encontramos los siguientes telégramas en los periódicos de Madrid:

«Múrcia 22.—El Rey ha sido vitoreado á su paso por el Barrio, Glorietta y plaza del Palacio, así como á su entrada y salida de la Catedral. Ha acudido mucha gente de los pueblos de la provincia. Hay gran iluminacion en la Torre de la Catedral y se dispone á salir la preciosa mascarada conocida con el nombre de «Entierro de la sardina.»

(«Provincias.»)

MADRID 24 DE FEBRERO.

En los centros oficiales se recibieron ayer los siguientes despachos relativos al viaje de S. M. que publican los periódicos ministeriales de la noche:

«Múrcia 23 febrero.—Su Magestad ha visitado la Fábrica de sedas, el Hospicio y la coleccion de imágenes del escultor Salcillo. En este momento sube á la torre de la catedral para contemplar el grandioso panorama que presenta esta fértil y pintoresca huerta.

Múrcia 23.—S. M. el Rey ha salido para Cartagena á las 11 y 50 minutos. Una inmensa concurrencia, en la que estaban representadas todas las clases de la sociedad, acudió á la estacion á tributar al Monarca las mas inequívocas pruebas de cariñosa adhesion. Con gran dificultad pudo Su Magestad atravesar los andenes de la estacion, obstruidos como se hallaban por una multitud compacta y entusiasmada que deseaba saludarle de cerca.

Los vítores y aclamaciones han sido incesantes hasta que el tren real se perdió de vista.

Cartagena.—A las dos ha hecho su entrada en esta ciudad S. M. el Rey, siendo recibido en la estacion por un gentío inmenso que le ha aclamado y vitoreado con indecible entusiasmo.

Cartagena 23.—S. M. el Rey fué recibido en la estacion por el ayuntamiento, autoridades militares y de marina. Los fuertes de la plaza y los buques surtos en el puerto hicieron las salvas de ordenanza.

La multitud apiñada en la estacion y en todo el trayecto, hasta la catedral, donde se dirigió Su Magestad, le vitoreó incesantemente.

Despues del «Te Deum» que se cantó en dicho templo, S. M. fué á la Casa de Ayuntamiento, donde fueron recibidas las autoridades y corporaciones.

Terminada la recepcion, S. M. presenció el desfile de las tropas desde el balcon principal de las Casas Consistoriales, siendo nuevamente aclamado con indescriptible entusiasmo

Acto seguido visitó S. M. el Rey el hospital de la Caridad, dirigiendo palabras de consuelo á los pobres enfermos, los cuales mostraron su gratitud conmovidos y con lágrimas en los ojos.

Esta noche habrá gran iluminacion. Los edificios oficiales y la mayoría de las casas particulares están lujosamente adornados.

(«Imparcial.»)

Cartagena 23.

Ha llegado el rey constantemente aclamado con entusiastas vítores. La via hasta el arsenal lujosamente adornada; el arsenal donde S. M. se aloja, magníficamente dispuesto; por todas partes luces,

pellones y gallardetes. La recepcion ha sido brillante; los balcones y las calles llenas de gente. El coche regio ha sido cubierto de ramos, versos y palomas que arrojaba la multitud.

Antes de salir de Murcia S. M. ha mandado que se dieran dos mil duros para los pobres.—Mencheta.

Cartagena 23.

Espléndida iluminacion por todas partes. La calle de la Marina Española, deslumbradora. No se recuerda mayor entusiasmo ni mas brillante fiesta que el recibimiento hecho hoy á S. M. Es posible que el rey permanezca aquí hasta el domingo por la mañana.—Mencheta.

Cartagena 24.

S. M. continúa sin novedad en esta poblacion. Asistió al teatro anoche, y fué vitoreado con entusiasmo.

Hoy presenciará la estraccion de los restos de la «Tetuan.»

Es probable que visite la fábrica del señor Pedreño. Ha recorrido los fuertes y los principales establecimientos fabriles, entre ellos los de los señores Figueras y La Union.

Hoy comerá á bordo de la «Vitoria» y saldrá para Alicante mañana de madrugada.—Mencheta.

Cartagena 24.

En este momento visita S. M. el fuerte de Galeas. A las doce visitarán las Herrerías.—Mencheta.

Alicante 24.

Acaba de llegar el ministro de Ultramar.—Mencheta.

Albacete, 22.

Al dar principio á las cartas en que me propongo reseñar el viaje de S. M. el rey, repito lo que dije en mi primera crónica de la campaña carlista: no espere de mi pobre pluma el lector epístolas literarias, sino simplemente ligeras notas apuntadas sin meditacion; escritas muchas veces andando y otras rendido de fatiga ó de sueño, porque así lo exige la índole de la expedicion y el carácter de «La Correspondencia de España.» Mi propósito consiste sencillamente en dar una idea lo mas aproximada posible, de lo que ocurra; ó mas bien, transmitir la ingénuo reproduccion de las impresiones que reciba. Basta de exordio.

Ya tienen noticia nuestros lectores, de la salida de S. M. y de las personas que forman la comitiva régia; así, pues, me concretaré á dar cuenta de las que nos ha cabido la honra de figurar como agregados desde Madrid á esta ciudad y de los incidentes de la jornada.

El trayecto entre Madrid y Albacete ha sido una ovacion constante para S. M. el rey. Todos los pueblos de la línea han rendido homenaje al monarca y le han vitoreado con entusiasmo, singularizándose Aranjuez, Tembleque, Quero, Alcázar y Villarrobledo. En Alcázar esperaban comisiones de la audiencia y diputacion, el gobernador civil de la provincia y un gentío inmenso que aclamaba incesantemente á don Alfonso XII; confundiendo el clamoreo general con los acordes de la marcha real de las músicas situadas en los andenes.

En Villarrobledo esperaban el capitán general de Valencia señor Despujols y el senador y diputado de la provincia, respectivamente, Sres. Ochoa padre é hijo.

La vía se hallaba vigilada convenientemente y alumbrada por hachas de viento situadas de medio en medio kilómetro. El tren llevaba una marcha de 35 á 40 kilómetros por hora. En él iban el director

de Obras públicas, director general de la compañía señor Montesinos, los administradores de la misma señores marqueses de Salamanca y Urquijo, jefe del movimiento señor Vazquez, ingenieros señores Ortega, Gil, Bausá, Espinal, Riff, inspectores Garcia, Membrillera, subinspectores Jaqueti y Solichou, y el médico señor Varela.

La llegada del tren real á Albacete ha sido un verdadero acontecimiento. Una multitud apiñada que impedía el paso á las comisiones de la audiencia, diputacion, ayuntamiento, juzgado, instituto, etcétera, ocupaba el espacioso andén de la estacion. Una explosion de vítores y aclamaciones ha saludado á S. M. al tiempo de apearse, manifestaciones de respeto y cariño que le han seguido por todas partes al visitar la iglesia, audiencia, hospital, instituto y casa de maternidad. El primer acto de S. M. al entrar en la poblacion ha sido ordenar al inspector de los reales palacios señor Oñate, entregase al gobernador de la provincia mil duros para los pobres.

Albacete está vestido de gala, sus edificios mas notables, escasos en número, están adornados con gusto. A la entrada y salida de la calle de Salamanca han levantado la diputacion y ayuntamiento dos gallardos y vistosos arcos de triunfo con inscripciones alusivas á los propósitos que á mi entender lleva el monarca en su viaje. Otro dia me ocuparé con estension de ello. Entre las inscripciones figuran estas dos: «Los poderes ilustrados hacen la felicidad de las naciones.» «El trabajo es la savia regeneradora de los pueblos.»

La audiencia ha sido decorada y amueblada decentemente por la diputacion y ayuntamiento en armonía con el gusto moderno. En el despacho preparado para S. M. figuraba la mesa escritorio que usó el conde de Floridablanca. En el salon de la audiencia ha tenido lugar la recepcion, que ha sido brillante. Despues ha visitado el rey el hospital, cuya modestia revela el origen de su fundacion, año 1796, y los recursos con que se creó, que fueron 14 casas, mil vides y varios pedazos de huerta.

La entrada del monarca en la casa de maternidad, no puede describirse sin sentir verdadera emocion. Un número bastante regular de niños de ambos sexos, con vestidos de fiesta y alegres semblantes, prorrumpen unísonos cual dirigidos por una batuta mágica, en espontáneos y ardientes gritos de «¡Viva el protector de los pobres! ¡Viva el padre de los huérfanos! ¡Viva el rey don Alfonso XII!»

S. M. el rey, á quien con justicia se le atribuye un corazón de soldado valeroso y aguerrido, no ha podido ocultar su emocion tributando caricias á aquellas pobres criaturas sin mas amparo que el de Dios y el de las hijas de la caridad, de esos ángeles dedicados á mitigar dolores y á consolar las penas y sufrimientos de la humanidad.

Terminada la visita á los establecimientos benéficos, ha aceptado S. M. un delicado «buffet» que se le habia preparado en la audiencia, y á las once en punto, hora marcada en el itinerario del viaje, ha regresado á la estacion la comitiva régia en medio de entusiastas aclamaciones. El rey llevaba á su izquierda, en el coche, al presidente del Consejo de ministros y enfrente al ministro de Marina y al general Despujols, capitán general del distrito.

Durante su breve estancia en Albacete han sido entregadas al rey unas cien solicitudes.

Hasta mañana.—Peris Mencheta.

(«Correspondencia de España.»)

Madrid 23 de febrero.

La presentacion de comisiones del partido constitucional á S. M. el Rey en los puntos por donde éste va pasando para ofrecerle sus respetos y adhe-

sion, responde sin duda alguna á órdenes emanadas de las personas que dirigen este partido.

Los constitucionales abrigan grandes esperanzas de contar con mas union y mas fuerza en la próxima legislatura que han tenido en la pasada, y se fundan, á mi modo de ver con razon, en el resultado de la reciente entrevista que han tenido en un pueblecillo próximo á Madrid el duque de la Torre y el señor Sagasta.

Desde que se verificó la funcion de honras fúnebres por el alma de la duquesa de Aosta en la iglesia de San Isidro de esta Côte, estaba el duque de la Torre enfadado con los constitucionales, por el aislamiento en que estos le habian dejado en aquella ceremonia.

A su vez los constitucionales no estaban muy satisfechos del duque de la Torre, por la amistad de este y estrechas relaciones con el señor Márkos, agente del señor Castelar para convencer á los radicales de que deben unirse á los posibilistas.

A la entrevista que antes cito entre el duque de la Torre y el señor Sagasta, han precedido las visitas del primero al real palacio, demostrando con ello una actitud contraria á la que algunos sospechaban de dicho personaje, respecto á elevadas instituciones.

Al mismo tiempo, y como señal indudable de que el duque de la Torre habia emprendido un camino distinto del que se le suponía, han cesado los ataques que le dirigia la prensa ministerial.

Es indudable, pues, que el partido constitucional acentúa su dinastismo con esperanzas y propósitos de llegar al poder.

Ha de favorecerle mucho en esta pretension la actitud de la mayoría del centro parlamentario.

Esta fraccion, formada por diputados de dos distintas tendencias, procedentes unos del partido constitucional y dispuestos á volver á él, mientras que otros son unionistas disgustados ó inquietos que bajo ningun concepto se pondrán á las órdenes del señor Sagasta, está próxima á dividirse.

En la reunion que se celebró hace pocos dias en casa del conde de la Patilla púsose sobre el tapete la cuestion de si convendria unirse desde luego al partido constitucional, y parece que se acordó dejarlo para cuando, una vez abiertas las Córtes, las votaciones condujeran naturalmente á esta union.

Los disidentes de ménos importancia política son los que muestran mas impaciencia para que se verifique esta union cuanto antes, pues están convencidos de que el centro parlamentario nunca llegará á ser un partido que por sí solo ocupe el poder.

Las noticias que se reciben del viaje de S. M., demuestran el grande entusiasmo que satisface mucho á los ministeriales, por lo que en parte favorece tambien al gobierno.

Es inútil que los periódicos hablen de crisis ministerial en estos momentos. No es probable que ocurra ninguna mientras el Rey esté ausente de Madrid, pues ni siquiera se celebran Consejos de ministros.—P.

(«Provincias.»)

MADRID 23 DE FEBRERO.

Todas las noticias, tanto de Europa como de América, hacen presentir una gran alza en los azúcares, por consecuencia de la escasez de cosecha en Francia y Alemania.

—La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Real decreto nombrando los individuos que han de formar parte de la Junta de reforma penitenciaria é institucion de patronatos en beneficio de los penados cumplidos y de los niños

abandonados, creado por Real decreto de 31 de enero último.

Hacienda.—Real orden autorizando al Banco de España para que presente desde luego las barras de plata extranjera, por valor de dos millones de pesetas próximamente, para la acuñación de monedas del propio metal en la casa de Moneda de esta corte.

—Dice la «Correspondencia:»

«Volver los periódicos de oposicion á hablar de la salida del gabinete del señor ministro de Hacienda, y volvemos á repetir que esta noticia es completamente falsa »

—El señor ministro de Hacienda examina actualmente el proyecto que ha redactado la comision encargada de formar el presupuesto de ingresos, y dícese que no está absolutamente conforme con el pensamiento que ha predominado en los individuos de dicha comision.

—El ministro de Estado ha teleografiado á los cónsules españoles de la frontera francesa, dándoles instrucciones acerca de la manera de aplicar las disposiciones que anteayer publicó la «Gaceta,» referentes á la amnistía.

—Tambien es de la «Correspondencia» el siguiente suelto:

«En algunos círculos se atribuía importancia esta tarde á la reunion que tuvo lugar anoche en casa del señor conde de la Patilla. Parece que los centralistas acordaron demostrar con su conducta y con sus actos que las tendencias del grupo no son las que han dado algunos periódicos en atribuirle, y que los rumores de fusion no tienen mas fundamento que la presuncion lógica de acontecimientos que deberán realizarse en vista de la conducta del gobierno y de la mayoría dentro del Congreso cuando este reanude sus tareas.

A esta reunion, que verdaderamente fué numerosa, no asistieron los marqueses de Muro y Campo Sagrado.»

—La fragata francesa «Couronne» acompañará á la escuadra régia en su viaje á los puertos del Mediterráneo.

—Los periódicos de París publican el siguiente despacho fechado en la Habana el 16 del corriente: «Doscientos veinte y ocho insurrectos han pedido indulto en el territorio de las Villas.»

—Dice un periódico barcelonés:

«No es cierto, como esta tarde se ha dicho en algunos círculos, que se hayan ordenado nuevas prisiones.

En cambio se asegura que han desaparecido de esta ciudad algunas personas, señaladamente conocidas por sus ideas avanzadas »

—Dice «El Imparcial» que en la próxima semana regresarán á España, Mendiri, Mogrovejo y los principales gefes del carlismo.

—Leemos en el mismo periódico:

«Segun noticias oficiales, en los pueblos de la frontera francesa se encuentran unos 4.000 emigrados carlistas, que probablemente volverán á sus respectivos domicilios en virtud de las disposiciones que anteayer publicó la «Gaceta.»

Créese que Dorregaray y otros generales carlistas, que mas se han distinguidos en la última guerra civil, vendrán á España en el mes próximo.»

—Se está habilitando la casa del duque de Alba en Aranjuez para recibir á la emperatriz Eugenia, que se alojará por una temporada en aquel edificio.

—Parece que el Banco de España tiene el propósito, y así ha debido manifestarlo este tarde al ministro de Hacienda, de retirar de la circulacion 150 millones de billetes, acuñando dentro ó fuera del

país el metálico necesario para realizar este deseo.

Como esta cantidad necesita el Banco procurársela en barras de oro y plata, podria destinar, y parece que se inclina á ello, el producto de la pignoracion de obligaciones hipotecarias que posee en cartera.

De esta suerte se evita la venta y depreciación de un papel tan codiciado, pues pignorando una parte de las obligaciones hipotecarias, encontraria recursos sobrados para adquirir y levantar fondos dentro y fuera del país.

—El partido constitucional luchará en las elecciones para Diputados provinciales en todos los distritos, y para activar los trabajos y gestionar su triunfo saldrán de Madrid para diferentes provincias algunos individuos de ese partido.

—Dice «El Parlamento:»

«El centro parlamentario tiene un lema, un credo y una bandera clara y definido, bajo cuyos pliegues caben todos los que sinceramente están al lado de la dinastía legítima que representa D. Alfonso XII, y todos los que aceptan en su sentido recto, genuino y liberal, sin vacilaciones, sin reservas mentales, sin incertidumbres y sin propósitos de reforma, en ningun sentido, el Código fundamental de 1876.»

Y añade en otra parte:

«Monarquía constitucional de Alfonso XII y Constitucion de 1876, interpretada liberalmente y sin ningun género de reservas ni condiciones.

Ahí está el señor Alonso Martinez y todo el centro parlamentario. Ahí están, han estado y estarán.»

«Cartagena 24.

Ayer tarde visitó S. M. el Arsenal y los establecimientos de beneficencia.

La iluminacion de anoche magnífica. Gran afluencia de forasteros acude de todos los pueblos á vitorear á S. M. Este se encuentra muy satisfecho.

Mañana por la mañana sale para Alicante, siendo muy probable que llegue á Valencia el lunes por la tarde ó martes por la mañana.

Cartagena 24.

El rey partirá mañana al amanecer y llegará á Valencia el martes.

S. M. acepta el almuerzo con que se le obsequiará por la Diputacion y el ayuntamiento de esta ciudad.

Probablemente presenciara el simulacro que debe tener lugar en el Grao de esa.—Mencheta.

Madrid 24

La «Gaceta» de hoy publica un decreto mandando al Director de la Deuda que invite á los tenedores de cupones cuyo vencimiento haya de tener lugar en el próximo julio, á su presentacion para el pago.

Gran carencia de noticias políticas.

S. M. continúa sin novedad en Cartagena.

Cartagena 24 de febrero.

S. M. el Rey ha inaugurado hoy las obras del puerto de tierra, pronunciando con este motivo un sentido discurso.

«La paz conquistada por el ejército, ha dicho, y con el auxilio del país, es precursora de grandes empresas que desarrollarán la riqueza del país.

Acepto con júbilo el título de fundador de estas obras, pues deseo asociar mi nombre á todas las empresas útiles de España.

La marina de guerra protegerá la esportacion de nuestros productos.

Que Dios corone mis aspiraciones, ha dicho, y

que podamos disfrutar un largo período de prosperidad y de grandeza.»

El vecindario en masa ha acudido á presenciar la ceremonia de bendecir la colocacion de la primera piedra, presentando el mar, lleno de embarcaciones, y la costa, un aspecto magestuoso.

Madrid 24 de febrero.

Han sido aprobadas las bases del nuevo escalafon de maestros.

Gestiónase para conseguir el aumento en la amortizacion de los valores públicos.

La política no ofrece interés alguno.

Las noticias del viaje del Rey son muy satisfactorias. En todas partes es recibido con gran entusiasmo.

Mañana se embarcará en Cartagena, y se cree que el lunes llegará á Valencia.

El Sr. Cánovas saldrá mañana tambien de Cartagena, regresando á esta.

Es falso que se haya dirigido ninguna circular á los gobernadores civiles sobre imprenta.

El 1.º de Marzo se abrirá el pago de una mensualidad á las clases activas y pasivas.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 22.—En la Cámara de Diputados Monsieur Bourke ha desmentido que Savfet-Bajá haya sido nombrado comandante de un cuerpo de ejército turco.

Mr. Gladstone ha abandonado la interpelacion que habia aplazado para mañana.

Versalles 23.—El gobierno ha pedido autorizacion á la Cámara de diputados para procesar al general Cassagnac por injurias á la república en varios artículos suscritos por el referido general.

Londres 23.—En la Cámara de los Pares se presentará el lunes una proposicion firmada por lord Stratheden pidiendo la inmediata adopcion de medidas encaminadas á impedir las hostilidades en Europa, cumplimiento de los tratados de 1856 tal como fueron establecidos en 1871 y asegurar el bienestar de las razas no musulmanas súbditos de Turquía.

Londres 23.—Los periódicos anuncian que Rumanía licenciará á principios de marzo los soldados de la reserva, y que Turquía renuncia á tener un agente en Belgrado.

París 23.—La célebre Adelina Patti ha entablado demanda de divorcio con fecha 15 del actual.

Viena 23.—Los rusos continúan colocando torpedos en todas las costas.

Viena 23.—Parece ya acordada la próroga del armisticio por quince dias.

Versalles 23.—Hoy se pedirá á la Asamblea el correspondiente permiso para perseguir á Casagnac, por delito de imprenta.

Belgrado 23.—Se terminaron satisfactoriamente las negociaciones de paz.

Berlin 23.—Se ha verificado la apertura del Reichstag alemán. El cuerpo diplomático asistió al acto en la tribuna imperial. Presidió Mr. Bismarck, que fué vivamente aplaudido en su discurso, especialmente en la parte que trató de la demagogia, contra la que aconseja enérgicas medidas.

Se ha aprobado el crédito para el concurso de Alemania á la Exposicion de bellas artes de Italia.

París 23.—El marqués de Caux, esposo de la Patti, ha regresado solo á esta capital.

Viena 22.—Confírmase la prolongacion del armisticio con objeto de continuar las negociaciones turco-montenegrinas.

(«Imparcial.»)

Madrid 25.

Antes de abandonar el Rey á Cartagena entregó mil duros para los pobres.

En la madrugada de hoy se ha embarcado con rumbo á Alicante.

El señor Cánovas regresa á Madrid.

El general Espartero sigue mejor.

El juéves se pagarán las clases activas, pasivas y el clero.

El señor Sagasta ha abandonado el lecho.

Considérase asegurada la paz en Oriente.

Madrid 25.

La escuadra que conduce el Rey y encontrábase á la una de la tarde á la vista de Alicante. Desembarcará cerca de las tres. El tiempo ha mejorado bastante.

El señor Cánovas llegará mañana á Madrid.

Gran escasez de noticias.

El Rey llegó felizmente á Alicante.

Ha sido aclamado y vitoreado frenéticamente.

Entusiasmo grandísimo.

El tiempo magnífico durante la travesía.

A las doce de la noche se embarcará con rumbo á Valencia.

(Isteño.)

Crónica Local.

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Mahon don Andrés Fornet.

A las tres y media de la madrugada de hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo Mahonés conduciendo la correspondencia pública y 9 pasajeros.

Su Magestad el Rey ha nombrado Alcalde de esta ciudad para el nuevo elegido municipio al que lo es actualmente el señor Barón de las Arenas á quien felicitamos.

Los tenedores de facturas del empréstito hasta el número 7.300 inclusive pueden presentarse en la caja de la Administracion económica de Palma para el cange con los títulos y residuos de su pertenencia.

El «Diario de Palma» publica los candidatos para diputados provinciales acordados en una reunion celebrada en Palma el juéves último, figurando entre ellos los señores don Pedro Ripoll y don Gerónimo Roselló abogados y don Joaquin Fuster y Dezcallar para los tres distritos en que está dividida la isla de Menorca. A ser cierta la noticia, imposible parece que en Menorca no se encuentren tres personas que puedan desempeñar el referido cargo.

Cuarenta y dos opositores se han presentado á las cátedras de Psicología de esta plaza. Pontevedra, Guipúzcoa, Huelva y Ponferrada que se hallan vacantes.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Serapio mártir y S. Baldomero confesor.

CULTOS.

Córte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de San José, de 5 1/2 á 7 1/2 de la tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana.

S. Cirilo, patriarca, S. Anastasio mr., y S. Macario y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De Palma en 1 d. vapor-correo «Mahonés,» c. don Juan Thomás, con 17 trips., 9 pas., varios efectos y la correspondencia.

De Pollensa en 1 dia laud de pesca «San Antonio,» p. Rafael Borrás, con 5 trips. y lastre.

Despachados el 27.

Para Palma en lastre laud de pesca «San Antonio,» p. Jaime Morey, con 3 trips.

Para Pollensa en lastre laud de pesca «San Antonio,» p. Rafael Borrás, con 5 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 35 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 51 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 y 44 minutos de la noche. —Pónese á las 6 y 52 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—5'04 t.

Mahon 26.—9'08 n.

Continúan siendo satisfactorias las noticias que se reciben de Cuba.

S. M. el Rey se encuentra en Valencia.

Interior, 11'15.

Exterior, 12'00.

Bonos, 57'50.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

SORTEO.

El sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de este año, tendrá lugar el domingo próximo dia 4 del actual á las 7 de su mañana, en virtud de lo prevenido en la Real Orden de 11 de Enero próximo pasado.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los interesados á fin de que concurran á tan importante acto. Mahon 26 Febrero de 1877. El Barón de las Arenas.

Alcaldia de Mahon.

ARRIENDO DE UN BOTE PARA LA VISITA DE BUQUES EN ESTE PUERTO.

Cumpliendo con lo prevenido en Real Orden de 12 del mes último y con sujecion á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, se procederá el dia 9 de Marzo próximo á las 10 de su mañana, en las Casas Consistoriales á la pública licitacion para el arriendo de un bote ó falúa tripulada, con destino á las visitas de buques que deba practicar la Direccion de Sanidad de este puerto.

El tipo para la subasta de este servicio será de quinientas pesetas anuales abonadas por mensualidades vencidas.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento

Mahon 27 Febrero de 1877.—El Alcalde.—El Barón de las Arenas.

Habiendo fallecido en el Hospital militar de la Isla de Cuba, el soldado del Regimiento Infantería de Cuba núm. 7, Daniel Amena Castillo y dejado un alcance de 86 pesos 60 céntimos, se anuncia al público á fin de que sus padres ó herederos legítimos se presenten en esta alcaldía en donde se les dará las instrucciones necesarias para el percibo de dicha cantidad.—Mahon 19 Febrero 1877.—El Barón de las Arenas.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el dia veinte y uno de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta en la audiencia de este juzgado y del municipal de Mercadal con arreglo al pliego de condiciones formado, de la casa sita en esta última villa, calle Mayor número 14 propia de D. Sebastian Gomila y Roselló, tasada en la cantidad de mil ochenta y cuatro pesetas, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre pago de costas de la causa criminal seguida contra el mismo y otros sobre prevaricación. Dado en Mahon á 24 de Febrero de 1877. José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia 3 de Abril próximo á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este juzgado y en la del juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas 9 barcillas sembrado, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falco y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de 2.050 pesetas y bajo las condiciones contenidas en el pliego que se hallará de manifiesto en las escribanías de uno y otro de los referidos juzgados, pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados. Dado en Mahon á 23 de Febrero de 1877.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado.—Juan Pons. Esno.

Pérdida.

El domingo se perdió desde la Parroquia de Santa María un ZAPATO Ó CHANCLA DE GOMA. La persona que lo presente en la imprenta de la calle del Bastion núm. 39, ademas de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Al Público.

En la calle de las Moreras antes núm. 1. esquina, se encontrará loza valenciana muy surtida y de muchos artículos; de los cuales podrá el comprador escoger á gusto de sus deseos tanto al por mayor como en pequeña cantidad. En dicho establecimiento se encontrará tambien loza de pedernal estampada color de rosa y negro tambien blanca y la moderna muy preciosa filete de coral prusiano.

Tambien hay cajas cerillas del globo de 24 rs. gruesa y de 27, y una máquina de coser del sistema Singer buena para zapatero y sastre la que reúne muy buenas cualidades.

DINERO.

En la calle de Gracia núm. 55, se gira dinero á la par sobre Madrid.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.